
 

FCA-Report 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ausgabe 
 

1 / 2021 
 



FCA-Report 
_______________________________________________________________________________________________ 

 

2 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Inhaltsverzeichnis 
 
Vorwort Seite 3 
 
Stellungnahme zur Mitglieder- Seite 6 
versammlung in der Pandemie 
 
Saisonplanung des NfV Seite 11 
 
Jugendfußball in der Pandemie Seite 14 
 
Organigramm des Vorstands Seite 15 
 
Neue Regeln zur Bezirksliga Seite 16 
 
„Adersheim via Mallorca“ Seite 19 
 
Personalien Seite 20 
 
Bericht der Fußballabteilung Seite 22 – 25 
 
Fußballeuropameisterschaft Seite 26 
 

Sowie viele weitere Informationen! 

 Herausgeber: 
 
 FC. Arminia Adersheim 1923 e.V. 
 

 Redaktion: 

 Team Medienbeauftragte 
 

 Redaktionsanschrift: 
 

 Michael Haufe 
 Ernst-Hasenjäger-Straße 1 
 38304 Wolfenbüttel 

 05341-229191 / 0151-68118433 
 michael.haufe11@web.de 
 

 Druck: 
 Salzgitter Flachstahl GmbH 
 Servicebetriebe AN / 06.3 ANP 
 Eisenhüttenstr. 99  - 38239 Salzgitter 
 _______________________________ 

 

Beiträge in diesem „Report“ von: 
Kai Sastedt, Garrit Golombek, 
Hans-Hermann Leiste, Marc Gustedt, 
Michael Haufe 
 
 
_______________________________ 
 

Der FCA-Report erscheint in 3 Ausgaben im Jahr und wird 
den Vereinsmitgliedern kostenfrei zur Verfügung gestellt. 



 FCA-Report 

_______________________________________________________________________________________________ 

 

3 

Vorwort zum Report 
 

Hallo liebe Arminen und liebe Leser des FCA Reports! 
 
In mancher Hinsicht begann das neue Jahr, wie das alte geendet hatte – mit Lockdowns, 
Reisebeschränkungen und Diskussionen um weitere COVID-19-Maßnahmen. Es lassen sich 
jedoch auch Fortschritte beobachten. Der Beginn der Impfkampagnen ist solch einer. Deshalb 
lasst uns mit einem gewissen Optimismus auf die kommenden Monate blicken, auch wenn die 
Rahmenbedingungen weiterhin schwierig bleiben. 
 

In der Vergangenheit hatten wir stets einen Rückblick über die vielfältigen Veranstaltungen vor und 
nach dem Jahreswechsel gegeben. Sei es der Rückblick zur Weihnachtsfeier, zur stets mit großer 
Erwartung behafteten Hallenmeisterschaft in der ersten Januarwoche, der üblicherweise ebenfalls 
im Januar stattfindende Jahresversammlung und nicht zuletzt der traditionellen 
Braunkohlwanderung im Februar, welche sich einer stets steigenden Teilnehmerzahl erfreute. 
 

Alle diese Veranstaltungen unterlagen bedauerlicherweise den Einschränkungen durch die immer 
noch anhaltende Coronapandemie und demzufolge gab es die Überschriften: 
 

 ! 
 
Bund und Länder hatten die beschlossenen Corona-Regeln zunächst bis zum 14. Februar 2021 
verlängert. Dann wurde dieser Beschluss nochmals verlängert bis zum 07. März 2021 und weiter 
bis Ende März (wie es weitergeht, weiß derzeit niemand). Die beschlossenen „Corona-
Regelungen“ legen fest, dass der Freizeit- und Amateursportbetrieb auf und in allen öffentlichen 
und privaten Sportanlagen, Schwimm- und Spaßbädern seit dem 2. November eingestellt werden 
musste. Auch Fitnessstudios und ähnliche Einrichtungen müssen geschlossen bleiben. Erlaubt 
bleiben der Individualsport sowie Sport zu zweit oder mit den Angehörigen des eigenen 
Hausstands. 
 

Wir können, wollen und werden an dieser Stelle nicht darüber spekulieren, wann wieder ein 
gewisser Grad der Normalität in unser aller Alltag einkehren wird. Es bleibt aber festzustellen, 
dass sich dieser stets verlängerte Lockdown immer mehr für eine gewisse Unzufriedenheit sorgt. 
Es stellt sich auch wieder die Frage, wie seitens der Verantwortlichen des NfV Kreis Nordharz 
darüber entschieden wird, wie sich die Saison 2020/21 bis zum Abschluss gestalten wird? 
 

Die Tage, Wochen und Monate vergehen! Wie ausgeführt wurden alle geplanten Veranstaltungen 
seit Monatsbeginn November 2020 abgesagt. Aufgrund der sich darstellenden Unsicherheiten 
können wir für die kommenden Monate keine festen Termine für die jährlichen angebotenen 
Veranstaltungen benennen. Sollten sich weitere Lockerungen in den Kontaktbeschränkungen 
ergeben, wodurch dann hoffentlich wieder öffentliche Veranstaltungen und Feiern stattfinden 
können, werden wir Euch umgehend (d.h. kurzfristig) 
informieren. 
 

Liebe Arminen, erneut hoffe ich für uns alle, dass wir so 
gut wie es geht durch diese Krise kommen! 
Alles Gute für Euch und bleibt gesund! 
 

Mit besten " blau-weißen" Grüßen! 

Michael Haufe 

oder ABGESAGT VERSCHOBEN 
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 Stellv. Schatzmeister 

Werbepartner des FC. Arminia 

_______________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nachruf 

 
Unser treues Vereinsmitglied und Fußballfan 

 

Wolfgang Buchmann 
 

ist nach langer Krankheit im Alter von 79 Jahren 
am 24. Januar 2021 verstorben.. 

 

Wolfgang gehörte unserem Verein seit 2012 an und war immer, 
wo Fußball zu sehen war anwesend. 

 

In Dankbarkeit nehmen wir Abschied. 
 

Sein Andenken werden wir in Ehren halten. 
 

Unser Mitgefühl gilt den Hinterbliebenen. 
 

FC. Arminia Adersheim 1923 e.V. 
Der Vorstand 
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Werbepartner des FC. Arminia 

______________________________________________________________________________ 
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MITGLIEDERVERSAMMLUNGEN IM VEREIN 
WÄHREND DER CORONA-PANDEMIE 

Sehr verehrte Mitglieder! 
 
Neben den Vorständen anderer Vereine standen auch wir aufgrund der Corona-Pandemie vor 
schwierigen Entscheidungen. Sollen wir unsere Mitgliederversammlung abhalten oder 
verschieben. Nach den verfügten Corona-Regeln über den Jahreswechsel hinaus, und den damit 
einhergehenden Kontaktbeschränkungen blieb uns letztlich nur die Option unsere 
Jahresversammlung auf einen unbestimmten Zeitpunkt zu verschieben. 
 
Der Gesetzgeber hat im Rahmen des Gesetzes über Maßnahmen unter anderem im Vereinsrecht 
zur Bekämpfung der Auswirkungen der COVID-19-Pandemie vom 27. März 2020 für die Vereine 
eine zeitlich begrenze Ermächtigung für eine virtuelle Mitgliederversammlung geschaffen. Eine 
Mitgliederversammlung über das Internet, beispielsweise durch Videokonferenz ist nur dann ohne 
Weiters möglich, wenn die Satzung dies ausdrücklich zulässt! Die Abhaltung einer 
Mitgliederversammlung über das Internet ohne Satzungsgrundlage und ohne die Zustimmung 
aller stimmberechtigten Mitglieder ist grundsätzlich unzulässig! 
 
Es sei nochmals ausgeführt, dass es aufgrund der Behördlichen Auflagen, wie geltende 
Kontaktbeschränkungen, die Dokumentationspflicht der Versammlungsteilnehmer, die 
Abstandsregeln sowie den einzuhaltenden Hygienevorschriften, die Beachtung von Regeln beim 
Zutritt und weiterem, es so gut wie ausgeschlossen war und ist, die Versammlung am für uns 
bekanntem Ort (Sportheim des Vereins) stattfinden zu lassen. Ebenso ist absehbar, dass der 
Versammlungsort für die zu erwartende Anzahl von Teilnehmern bei weitem nicht ausreichend ist 
(dieses im Betracht auf die Abstandsregel). In Anbetracht der Gesamtsituation müssen auch wir 
alles vermeiden, was die Infektionsgefahr für alle Beteiligten und dem Umfeld erhöhen könnte. 
 
Da die Durchführung aufgrund der behördlichen Vorgaben (wie dargestellt) nicht möglich ist, kann 
eine Verschiebung dem Vorstand nicht zum Vorwurf gemacht werden, da dieser insofern im 
Zweifel ohne jegliches Verschulden handelt. Rechtlich gilt zudem, dass geregelt ist, dass bei 
Formulierungen wie „die Mitgliederversammlung SOLL alle 12 Monate…“ grundsätzlich die 
Möglichkeit der Verschiebung besteht. Eine entsprechende Formulierung findet sich in unserer 
Vereinssatzung, hier §9, Absatz 2. 
 
Der Vereinsvorstand verbleibt bis zur Einberufung der Jahresversammlung zu einen anderem, 
vom Vorstand festzulegenden Termin, in den bestehenden Ämtern. Dieses ist durch das COVID-
19-Gesetz in Artikel 2 §5 Abs,1 geregelt, bzw. rechtlich abgesichert und gewährleistet damit die 
Geschäftsfähigkeit des Vereins. 
 
Sollten sich Lockerungen in den Kontaktbeschränkungen ergeben, welche es dann wieder 
ermöglichen Versammlungen im gewohnten Rahmen durchzuführen, werden wir kurzfristig einen 
Termin festlegen und diesen entsprechend publizieren, d.h. kurzfristig die Einladung zur 
Versammlung veröffentlichen. 
 
Der Vorstand. 
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Werbepartner des FC. Arminia 

______________________________________________________________________________ 

______________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Liebe Mitglieder des FC. Arminia Adersheim 
 

Der Vorstand möchte Sie bitten bei Änderung Ihrer persönlichen  
Verhältnisse, wie Adressenänderung und / oder Wechsel 

der Bankverbindung uns dieses mitzuteilen. 
 

Vielen Dank! 
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FÖRDERVEREIN FC ARMINIA ADERSHEIM 

 -SchmoKoDeSa- 2012 e.V. 
 

 
 

Hallo lieber Sportfreund! 
Hallo liebe Sportfreundin! 

 

Du trägst, genau wie wir, die Arminia im Herzen und Du möchtest diesen 
wundervollen Verein unterstützen??? 

 

Wir bieten Dir die Möglichkeit dazu: 
 

Der Förderverein wurde im Jahr 2012 gegründet und konnte seit Bestehen 
schon viele fantastische Projekte für den 

FC Arminia Adersheim verwirklichen. 
 

Bei Interesse wende Dich einfach an: 
 

Kai Sastedt 0171-5119578 
Jan Decker 0151-58777833 
Dirk Meier 0170-7513504 

 
Der Förderverein und natürlich der FC Arminia freuen sich auf Dich! 
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Nachruf 
 

Am 18. Februar 2021 ist unser langjähriges Vereins- und Ehrenmitglied 
 

Hans-Dieter Schmerse 
 

für uns unerwartet verstorben. 
 

Sehr früh, am 01.Januar 1952, mit 15 Jahren ist er in den FC Arminia eingetreten. Er spielte 
gern Fussball. Bilder belegen noch heute, wie Hans-Dieter mit knapp 
18 Jahren in unserer 2. Herrenmannschaft spielte und als Stürmer viele Tore schoß. 
Aufgrund einer Knieverletzung mußte er in frühen Jahren seine Fußballschuhe an den Nagel 
hängen, was ihm sehr schwer fiel. Aber er blieb dem Verein treu und wollte mit dem Fußball 
verbunden bleiben. 
 

So übernahm er am 27. Januar 1973 den Posten des Spielausschußobmannes, den er bis 
zum 20. Juni 1990, also 17 Jahre mit großer Pflichterfüllung ausübte. Auch nach dieser Zeit 

war an Wochenenden sein „zweites Zuhause“ unsere Sportanlage. 
 

Ab dem 23.Januar 1999 bis zum 03. Februar 2001, also nochmals 2 Jahre übernahm er den 
Posten des 3. Vorsitzenden. Wer ihn kannte, der wusste dass Hans-Dieter auch dieses Amt 

mit Lust und Ehrgeiz ausübte. 
 

Zusammen mit seiner Frau Erika war er langjähriges Mitglied der Kegelabteilung. 
Stets nahm er an den zahlreichen Wochenendfahrten der Abteilung teil. 

Ebenso nahm er stets an den Tagesfahrten, den Braunkohlwanderungen, 
den Jubiläumsveranstaltungen und allen weiteren Veranstaltungen des Vereins teil. 

 

Hans-Dieter war bis zuletzt ein treuer Fan und als Zuschauer stets bei den Spielen der 
1. Herrenmannschaft präsent. So ist es nur richtig, dass Hans-Dieter auch 

Mitglied des Förderkreises war. 
 

Als Dank und Anerkennung seiner langjährigen ehrenamtlichen Tätigkeiten für unseren 
Verein wurde Hans-Dieter am 28. Januar 2020 zum 

 

Ehrenmitglied 
 

ernannt. Nach vielen Ehrungen im Laufe der Jahre, war dieses die höchste Ehrung. 
 

Nun hat Hans-Dieter uns verlassen. 
 

Der gesamte Verein trauert um den Verlust eines Sportkameraden 
der sich stets mit aller Kraft für die Belange des Vereins eingesetzt hat. 

 

Wir nehmen in Dankbarkeit Abschied und werden seiner gedenken, 
in treuer Verbundenheit und voller Respekt. 

 

Im Namen alle Mitglieder. 
 

FC. Arminia Adersheim 1923 e.V. 
Der Vorstand 
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Werbepartner des FC. Arminia 

______________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 

Der Shop für alle Arminen! 
Ein umfangreiches Angebot für alle 
aktiven, passiven und für den Fan! 
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In der Tagespresse sowie im Internet wurde Mitte Februar ein Planungsziel des NFV 
Braunschweig veröffentlicht, welchen wir hier nochmals wieder geben wollen. 
 

Planungen im hiesigen Fußball 
 
 
In einer Videokonferenz hat 
sich der Bezirksspielausschuss 
des NFV Braunschweig mit der 
aktuellen Situation der örtlichen 
Vereine beschäftigt. 
Thematisiert wurde dabei auch 
der weitere Umgang mit der 
derzeit unterbrochenen Saison 
2020/21. Als Grundlage diente 
ein Arbeitspapier, das auf einer 
zuvor stattgefundenen Tagung 
der Vorsitzenden des 
Verbandsspielausschusses, 
des 
Verbandsjugendausschusses 
sowie des Frauen- und 
Mädchenausschusses erstellt 
wurde. Daraus resultieren 
nachstehende Kernaussagen: 
 
►Der NFV wird auch weiterhin 
an der Praxis festhalten, sich 
an der jeweiligen örtlichen 
Verfügungslage zu orientieren. 
 
Da es aktuell weder vom Bund 
noch vom Land konkrete 
Aussagen gibt, ab wann ein 
Trainings- und Spielbetrieb auf 
den Sportanlagen wieder 
möglich ist, kann der NFV keine 
verbindlichen Termine nennen. 

►Ab Freigabe des 
Kontaktssportes in 
Mannschaftsstärke vom Land 
Niedersachsen wird den 
Mannschaften eine 

Vorbereitungszeit – mit Ball – 
von mindestens zwei Wochen 
zugesprochen, bevor der 
Pflichtspielbetrieb fortgesetzt 
wird. 
 

 
►Die Entscheidungen des 
Spieljahr 2020/21 sollen in 
ganz Niedersachsen in allen 
Leistungs- und Altersklassen 
auf dem sportlichen Weg 
innerhalb des verbleibenden 
Zeitraums bis zum 30. Juni 
erfolgen. 
 
Die jeweils zuständigen 
Ausschüsse sind angehalten, 
Kontakt zu ihren Vereinen bzw. 
Mannschaften aufzunehmen, 
um individuelle Alternativen 
unter Berücksichtigung der 
spiel- und ordnungsrechtlich 
vorhandenen Mittel und der 
dann zur Verfügung stehenden 
Termine zu erarbeiten  
 

 
►Eine Saisonverlängerung 
über den 30. Juni hinaus – bis 
maximal an den Beginn der 
Sommerferien (21. Juli 2021) 
heran – könnte vom Vorstand 
beschlossen werden.  
 
Von der Verlängerung kann der 
jeweils zuständige Ausschuss 
Gebrauch machen, muss er 
aber nicht. Die Verlängerung im 
Sommer (3 Wochen = 6 
Spieltage wäre vor allem für die 
unteren Spielklassen, die 
Jugend und eine 
Planungssicherheit sinnvoll. 

Weiterhin wurden 
nachstehende Aussagen 
veröffentlicht: 
 
►sollte ab dem 25. April kein 
Spielbetrieb möglich sein, ist 
die Beendigung der Serie sehr 
problematisch bis unmöglich, 

 
►die Abstiegsrelegation in der 
Bezirksliga Herren wird 
ersatzlos gestrichen, 
 
►vor Wiederaufnahme des 
Spielbetriebes finden 
Staffeltage statt, 
 
►wie es mit den Pokalspielen 
weitergeht, hängt von dem 

Zeitpunkt der Lockerungen ab, 
 
►demnächst findet eine 
Sitzung des 
Verbandsspielausschusses mit 
den Bezirks- und 
Kreisspielausschussvorsitzende
n statt. 
 
Eventuell ist danach mehr 
bekannt. 
 
 
Abschließend bekräftigt der 
Bezirksspielausschuss seine 
Hoffnung, dass möglichst bald 
wieder gespielt werden kann. 



 
 

Erlebnis-Gastronomie im Hotel Waldhaus 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Hotel Waldhaus 

Adersheimer Straße 75 
38304 Wolfenbüttel 

 

Telefon:  
05331 – 855 855-0 

 

Inh.: Jeanette Müller 
 

E-Mail: kontakt@waldhaus-wolfenbuettel.de 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Werbepartner des FC. Arminia 
 

 

 

 

 

 

 

Unser Restaurant bietet Ihnen die verschiedensten Räumlichkeiten, 
um unsere klassische und vielseitige Deutsche Küche 

sowie saisonal wechselnde Gerichte zu genießen. 
 

Sei es im Clubzimmer, im Kaminzimmer oder aber in unserem 
Wintergarten, in den kälteren Monaten auch einmal ganz gemütlich mit 

Kaminfeuer, vielleicht bei einem edlen Tropfen 
aus unserem gut sortierten Weinkeller. 

 
Setzen Sie sich in den Sommermonaten bei einem kühlen Glas Bier auf die 

Außenanlage mit den liebevoll angelegten und gepflegten Blumenlandschaften. 
 

Besuchen Sie uns und überzeugen Sie sich selbst von 
unserer Gastfreundschaft. 

 

Getränkevertrieb Thomas Hanisch 
 

 Oderwaldstraße 33a 38312 Flöthe 
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___________________________________________________________________ 
 

 
 

Auswirkungen der Corona-Krise auf den Kinder- und Jugendfußball. 
 
Seit Monaten sind die Fußballplätze und auch 
die Sporthallen geschlossen. Damit 
einhergehend finden weder Training noch 
Wettkampfspiele statt. Das ist für alle 
betroffenen natürlich eine besondere Situation 
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und stellt insbesondere die Übungsleiter im Jugendbereich vor noch nie dagewesenen 
Herausforderungen. Es stellt sich die Frage ob es überhaupt möglich sein wird den Spielbetrieb 
nach zu erwartenden Lockerungen, insbesondere den Kontaktbeschränkungen wieder in der 
bekannten Form aufzunehmen. Es hängt viel davon ab ob die jungen Spieler noch mit Lust und 
Laune dabei sein werden, so wie sie es vor der Krise waren. Dieses Szenario betrifft natürlich 
auch uns! In einer Stellungnahme äußerten auch die Verantwortlichen des NFV Kreis Nordharz 
ihre Sorge um die Nachwuchsarbeit. Es besteht die Befürchtung, dass viele Kinder und 
Jugendliche sich aufgrund der fehlenden Trainingsmöglichkeit vom Fußballsport zurückziehen. Es 
wird geschätzt, das von den E-Junioren bis zu den A-Junioren grob die Hälfte der Spieler verloren 
geht. Das hat zwangsläufig fatale Auswirkungen bis letztlich hin zu den Herrenmannschaften. In 
einem Interview mit der Sport-Bild sagte der DFB-Vize-Präsident Dr. Rainer Koch folgendes: 
 
„Den Fußball und den gesamten Breitensport 
außen vorzulassen wird fürchterliche Folgen 
haben. Gerade auch im Fußball wurde mit 
Beginn der Pandemie mit akribisch 
ausgearbeiteten und fast perfekt umgesetzten 
Hygienemaßnahmen die Vorgaben der Politik 
umgesetzt. Keiner versteht es, wenn 
Wechselunterricht in den Schulen stattfindet, 
am Nachmittag die Kinder unter Aufsicht und 
Einhaltung der Abstandsregeln nicht reduziert 
zusammen trainieren dürfen.“ 
 
Die anhaltende Krise zwingt auch uns die Verordnungen zur Eindämmung der Pandemie 
einzuhalten. Wir können nur die Hoffnung zum Ausdruck bringen das so bald wie möglich 
Lockerungen in Kraft treten und wieder so etwas wie „Normalität“ eintritt. 
 
 
 
 
 

Organigramm Vorstand und weitere Funktionsträger 
 
 
 
 
 
 
 

www.fc arminia.de 

3. Vorsitzender 
 

Thorsten Bail 
Walter-Meckauer-Weg 9 
38239 Salzgitter(Thiede)l 

 

0171-9385641 

2. Vorsitzender 
 

Carsten Leiste 

Theodor-Reiche-Straße 47 
38304 Wolfenbüttel 

05341-229633 

0171-2652012 
 

1. Vorsitzender 
 

Marcus Schmerse 

Hauptstraße 25b 
38304 Wolfenbüttel 

05331-29603 
0151-11901837 

http://www.fc/
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Neue Regeln zur kommenden Saison ab der Bezirksliga. 
 
Die Verantwortlichen des Niedersächsischen Fußballverbandes (NfV) haben Anfang Februar 
einen Antrag zur Abstimmung auf dem Bezirkstag durchgebracht (Antragsteller SV Union 
Salzgitter) welcher vorsah, dass in der kommenden Saison in der Bezirks- und Landesliga nicht 
mehr nur drei, sondern fünf Mal pro Spiel ausgewechselt werden kann. Bei dem Antrag orientiert 
sich der Amateursport an den Vorbildern aus der Bundesliga. In der Wolfenbütteler Fußballszene, 
hier insbesondere bei den Trainern kommt die Regelung sehr gut an. Übereinstimmend herrscht 
die Meinung vor, dass die Übungsleiter im Training und den darauf folgenden Pflichtspielen 

Fußballobmann 
 

Marc Gustedt 
Leinder Straße 17 

38304 Wolfenbüttel 
05341-902106 
0171-6978452 

Stellv. Schatzmeister 
 

Michael Haufe 

Ernst-Hasenjäger-Straße 1 
38304 Wolfenbüttel 

05341-229191 
0151-68118433 

Schatzmeister 
 

Hans-Hermann Leiste 

Am Teichwege 17 
38304 Wolfenbüttel 

05341-25165 
 

Jugendleiter 
 

Marcel Schmerse 

Am Stadtwege 8 
38304 Wolfenbüttel 

05331-7031323 

0173-4031125 

2. Jugendleiter 
 

Sören Schweineberg 

Leinder Straße 15 
38304 Wolfenbüttel 

05341-2847921 

0160-97534101 

Kassenprüfer 
 

Werner Heider 
Klaus-Dieter Laubinger 

 

Medienbeauftragte 
 

Michael Haufe 
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Simon Schweineberg 

Wallwinkel 1, 38304 Wolfenbüttel 
05341-8879604  - 0152-22491368 

Schriftführerin 
 

Christiane Schweineberg 

Am Teichwege 18 
38304 Wolfenbüttel 

05341-25726 
0160-5489781 

Fahnenträger 
 

Michael Haufe 
Niklas Hilbig 

Ehrenrat 
 

Wolfgang Buhmann 
Hans-Dieter Schmerse 

Festausschuss 

 

Stephan Kornek 
Marvin Rückmann 

Sören Schweineberg 

 

Tischtennisabteilung 
 

Wolfgang Manig 

Willi-Blume-Weg 58 
38239 Salzgitter (Thiede) 

05341-266285 
0151-21141418 

Tennisabteilung 
 

Ilse-Marie Scholz 

Heinrich-Lüddecke-Straße 4 
38304 Wolfenbüttel 

05341-1771350 
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variabler agieren und andere Systeme ausprobieren können. Die fünf Wechsel müssen, so laut 
NfV, in drei Wechselphasen abgearbeitet werden. Dazu zählt die Halbzeit, in welcher traditionell 
nicht allzu häufig gewechselt wird nicht. Mitte Februar erzielte der Antrag auf dem Bezirkstag des 
NfV-Bezirks Braunschweig eine knappe Mehrheit. 21 Delegierte stimmten bei der Online-
Veranstaltung für den Union-Vorschlag, 19 Teilnehmer waren dagegen, fünf enthielten sich. Der 
SV Union Salzgitter hatte sich im Vorfeld ein Meinungsbild bei allen 91 Vereinen im Bezirk 
Braunschweig eingeholt, aus dem hervorging dass sich eine Mehrheit von 63 Vereinen für eine 
Erhöhung ausgesprochen hatten. Es muss allerdings ausgeführt werden, dass für die Ligen im 
Kreis Nordharz die neuen Regelungen vorerst nicht gelten! Allerdings wird (muss!) sich der 
Kreisspielausschuss mit der Thematik befassen. Betrachten wir lang- oder auch kurzfristig unsere 
Zielsetzung, so betrifft dieses Wechselregelung natürlich auch die Verantwortlichen für den 
Spielbetrieb in unserem Verein. Der Vorsitzende des Kreisspielausschuss, Peter Finselberger, 
äußerte sich dahingehend, dass dieses Thema sicherlich über einen entsprechenden Antrag beim 
anstehenden Kreistag zur Abstimmung kommt. 
 

 
 

 
 

Werbepartner des FC. Arminia 

Nachruf 
 

Am 21. Februar 2021 ist unser Sportkamerad 
 

Jörg Rhode 
 

im Alter von 72 Jahren verstorben. 
 

Seit 1997 gehörte er unserem Verein an und 
war bis zu deren Auflösung aktives  

Mitglied der Kegelabteilung. 
 

Wir bedauern seinen Tod aufrichtig und 
werden ihm ein ehrendes Andenken 

bewahren. 
 
 

FC. Arminia Adersheim 1923 e.V. 
Der Vorstand 
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______________________________________________________________________________ 
 

 
Der Vorstand bedankt sich bei allen Inserenten 

 
im FCA-Report für Ihre Unterstützung, 

 
ohne welche die Realisation dieser 

 
Vereinszeitschrift nicht möglich wäre. 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Zur Information 

 
Aktuelle E-Mai-Adresse des FC. Arminia Adersheim 

 

arminia-adersheim@web.de 



FCA-Report 
_______________________________________________________________________________________________ 

 

18 

Verehrte Leser des FCA–Reports. 
 

Bitte beachten Sie unsere Inserenten sowie Werbepartner und 
berücksichtigen Sie diese bei Ihren Anschaffungen und Einkäufen! 

Bitte nutzen Sie auch deren vielfältigen Angebote und Dienstleistungen! 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

„Auto-Ludwig“ – VW – 
Salzgitter-Watenstedt 

Volksbank 
WF-Salzgitter eG 

Hofbrauhaus Wolters 
 

Braunschweig 
 

“Hotel-Waldhaus“ 

Wolfenbüttel 
Inh.: Jeanette Müller 

 

Restaurant Odysseus 
Wolfenbüttel / Halchter 

 

“Friseur-Boutique Goertz“ 
38304 Wolfenbüttel 
Am Rehmanger 3 

 

“Öffentliche Versicherung 
Braunschweig“ 

Hesko Export 
Schuhe & Textilien 

Wolfenbüttel 

Oderwald-Apotheke 
Frau Dr. Müller-Grzenda 

Wolfenbüttel 

Getränkevertrieb 
Thomas Hanisch 

38312 Flöthe 

EDEKA 
E-Center Pacholski 

WF / Am Rehmanger 2 

AXA-Versicherung 
Gillmeister & Häfner GbR 

Wolfenbüttel 

“Kaune“  
Service rund ums Auge 

38300 Wolfenbüttel 
Holzmarkt 18 

Dachdeckerei 
Andreas Marske 

38304 Wolfenbüttel 

MINI CAR 44444 
Bahnhofstraße 10 

Wolfenbüttel 

Hagebau Höfener + Plapper 
Baustoffe und Fliesen 

Wolfenbüttel 

MÖBELHOF Adersheim 
 

Das Möbelhaus für 
Wolfenbüttel und Umgebung 

„Meißner“ 
Bauschlosserei - WF 

„FILMPALAST“ 
 

Lange Straße 5 
38300 Wolfenbüttel 

„Swiss Life“  

Versicherer 

Marcel Niewiadomski 
Salzgitter 

China Restaurant 

„WAN BAO“ 
Kommißstraße 9 

38300 Wolfenbüttel 

„Tele-Pizza“ 
Benjamin Bergs 

Goslarsche Straße 2 
38304 Wolfenbüttel 

SK-Montagetechnik  
Udo Markl 

Am Fümmelsee 3 – 4 
38304 Wolfenbüttel 

„Physiopraxis Bode“ 
 

Thieder Weg 21 
38304 Wolfenbüttel 
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Von Adersheim nach Mallorca. 

 
Besondere Zeiten erfordern besondere Maßnahmen – unter diesem Motto gestaltete sich die 
Vorbereitung unserer Arminen in diesem Jahr mal ganz anders als sonst. Mit Blick auf die aktuelle 
Situation und den geltenden Auflagen in Bezug auf „Corona“ hat sich die 1.Herren für die 
Laufvorbereitung etwas ganz spezielles als Motivation ausgedacht. 
 

Gemeinsam als Team den Weg nach Malle laufen! 
 
Jeder Spieler war gefordert seinen Beitrag in Form von Läufen zu leisten 
um am Ende gemeinsam die Strecke von 1824 (!) Kilometer vom Sporti 
zum Bierkönig zu erreichen. Das Trainerteam entschied sich aufgrund 
der Auflagen und als zusätzliche Motivation Teams einzuteilen die aus 
2 Personen bestanden, sprich jeder Spieler hatte einen Laufpartner mit 
dem er die angeforderten Läufe zusammen absolvieren konnte. Dieser 
Laufpartner wurde aufgrund der geltenden Verordnung 
selbstverständlich nicht gewechselt!. 

Da die Mannschaftsfahrt nach Malle im letzten Sommer leider abgesagt 
werden musste, wollte man zumindest virtuell den Weg antreten und 
sich als Team beweisen. Mit Blut, Schweiß und Tränen wurde dieses 
Ziel Ende Januar dann auch erreicht und so konnte man zumindest 
mental vor dem Bierkönig auf diesen Erfolg anstoßen. 

 
Da wir aber nicht genug vom Laufen kriegen konnten und gerade erst 
Blut geleckt hatten, nahmen wir uns vor, das Ganze noch mit einem 
kleinem Lauf nach Cannes abzurunden. 
 

Weitere schlappe 902 Kilometer mussten dafür nochmal erlaufen werden. So wurde also auch im 
Februar weiter geackert und geschuftet, Kilometer für Kilometer abgearbeitet, natürlich stets mit 
einem Lächeln im Gesicht natürlich. Mit Sage und Schreibe 

3711 gelaufenen Kilometer 

wurde auch dieses Ziel erreicht. 
 
Somit ist, bzw. war der erste Step der Vorbereitung im Bereich Grundausdauer abgeschlossen 
und auf diesem Fundament gingen die Arminen in die weitere Vorbereitung. 
 
Abhängig ist / war die weitere Vorbereitung durch die anhaltenden / kommenden Auflagen / 
Lockerungen. Was wird, was kommt bleibt abzuwarten. Wir hoffen natürlich in naher Zukunft 
wieder auf dem Platz stehen zu dürfen. 
 
Bis dahin zunächst! 
 
Mit Gruß an alle treuen Arminen! 
 

Garrit Golombek 
 
 Sonnenuntergang auf „Malle“ 
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Wir wünschen unserem Ehrenmitglied 

Dieter Johns 

an dieser Stelle nochmals alles Gute zu seinem 
80. Geburtstag am 28. Januar 2021! 

Alfred Rosenthal am 02. Februar 2021 
Annemarie Leiste am 06. März 2021 

Dieter Alpers am 07. April 2021 

Wir gratulieren nachträglich 
Rita Alpers 

zu Ihrem 70. Geburtstag am 12. März 2021! 

P e r s o n a l i e n 
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Werbepartner des FC. Arminia 
 

 
 
______________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
______________________________________________________________________________ 

 

Aktuelle News, wie 
Spielankündigungen oder 

Verlegungen und weiters rund um den 
Verein erhalten Sie / erhaltet Ihr auch 

in den 
Sozialen-Netzwerken 

Instagram und Facebook. 
 

______________________________________________________________________________ 
 
 

 

Der Vorstand wünscht allen kranken 
Vereinsmitgliedern eine baldige Genesung! 
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Informationen aus / von der Fußballabteilung 
 
Hallo liebe Freunde des FCA! 
 
Beginnen wollen wir den Bericht mit einer persönlichen Stellungnahme von Kai Sastedt (hier für 
die Ü-40-Mannschaft): 
 
„Seit dem letzten FCA-Report ist leider fußballerisch nicht viel passiert! Wir sind immer noch im 
Lockdown und das letzte Punktspiel ist jetzt schon 5 Monate her! Wir predigen Durchhalteparolen 
und freuen uns über kleine Spielchen in diversen WhatsApp Gruppen, die wir alleine erledigen 
müssen. Selbst die Aussicht wieder trainieren zu können wird sich wohl noch bis nach Ostern 
ziehen! Ob dann die Saison verlängert und durchgezogen wird, werden die hohen Herren in 
Barsinghausen beschließen. Wichtiger wäre es, die sozialen Kontakt wieder aufleben zu lassen 
und mit den Freunden und Sportskameraden persönlich wieder zusammen sitzen zu dürfen und 
das Vereinsleben zu leben!“ 
 
Die seit Monaten anhaltenden Beschränkungen wirken sich natürlich ganz besonders auf den 
Trainings- und Spielbetrieb aus. Eigentlich ist es ganz einfach: 
 

Kein Training und auch kein Spielbetrieb – der Ball ruht! 
 
Wir möchten Euch aber dennoch über einige Veränderungen innerhalb der Fußballabteilung in 
den letzten Monaten / Wochen informieren. 
 
Noch vor dem Jahreswechsel konnten wir durch den Zugang (oder die „Rückkehr“) von Tim 
Hendrik Laas die Torwartposition verstärken. Tim wechselt vom MTV Dettum nach Adersheim. Wir 
gewinnen mit ihm einen Spieler, welcher sowohl auf, wie auch neben dem Platz eine echte 
Verstärkung ist. 
 
Trainer Golombek zu dem 
Neuzugang: 
„Ich bin froh, Tim nach einigen 
Jahren Abwesenheit überzeugt zu 
haben, wieder zu seinem FCA 
zurück zu kommen. Mit Tim 
gewinnen wir einen mittlerweile 
erfahrenen und gereiften Torwart 
dazu, der den Konkurrenzkampf um 
die Nummer 1 weiter beleben wird. 
Ich finde es enorm wichtig, dass 
meine Spieler auch charakterlich 
zueinander passen und das Projekt 
Arminia voran treiben. Ich bin mir 
sicher, dass Tim super in das Team 
passen wird. 
Tim wird nach der Winterpause mit der Nummer 33 auflaufen.“ Foto: Garrit Golombek (links); 
Tim Laas (rechts) 
 
Dazu passen können wir mitteilen, dass Tobias Utermark und Alexander Burns beim FC. Arminia 
bleiben werden. Tobias wird zudem eine Doppelfunktion übernehmen, indem er zum einem 
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weiterhin das Tor sauber halten wird und dann als Torwarttrainer aktiv das entsprechende Training 
unterstützen wird. 
Nachdem das Grundlagenausdauertraining im Januar, 
geprägt durch individuelle Läufe, welche überragend 
durchgezogen wurden, begann im Februar regelmäßig 
ein Training per Videokonferenz. Unterstützt wurde das 
Trainingsprogramm vom Athletiktrainer Philipp vom 
Regionalligisten Borussia Hildesheim. Diese 
Zusammenarbeit ergab sich durch das 
freundschaftliche Verhältnis von Garrit  durch seine Zeit 
bei Borussia Hildesheim. 
 
Wir hatten eingangs schon vermeldet, dass derzeit sowohl der Trainings- wie auch der 
Spielbetrieb komplett ruht. Aktuell stellt sich die Situation wie folgt dar: 
 
Nach der erneuten Ministerpräsidentenkonferenz (MPK) am 03. März 2021 wurde von den 
Verantwortungsträgern folgendes „Öffnungskonzept für den Sportbereich“ vereinbart 
(Öffnungsschritt 1 und 2 entfallen in der Graphik, weil diese im Gesetzen Zeitrahmen keine 
Gültigkeit für den Sportbereich hatten). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Quelle: Beschlüsse von Bund und Ländern 

 
Wir müssen uns allerdings eingestehen, dass dieses Konzept schwerlich zu verstehen ist. Es wäre 
äußerst bedauerlich, wenn aufgrund steigender Inzidenzzahlen wieder der komplette Lockdown 
fassen würde. Außerdem ist es bekanntlich so, dass die Fallzahlen von Tag zu Tag variieren, wie 
soll man da noch entscheiden was erlaubt ist oder nicht? Die derzeit, befristeten Lockerungen sind 
alle vorbehaltlich der weiteren Entwicklung und können seitens der zuständigen Behörden 
jederzeit widerrufen werden. 
 
Da fast täglich neue Meldungen in Bezug auf die Krise in den Medien veröffentlich werden, 
insbesondere auf die Lockerungsmaßnahmen, können wir hier nur einen „Rückblick“ geben. Dazu 

3. Öffnungsschritt 
 

Ab 08.03.2021 
nach Inzidenz 

50 - 100 
 

Nur individuell, 
außen, 

max. 5 Pers. 
aus 2 Haus- 

halten, 
oder max. 
20 Kinder 

Unter 50 
 

Außen 
max. 
10 

Personen
, 

kontaktfre
i 

Weitere Schritte bei stabiler Inzidenz 

50 – 100 
 

Kontaktfrei 
innen, 

Kontaktsport 
außen, 
nur mit 

tagesaktuellen 
Test 

Unter 50 
 

Kontaktfr
ei innen, 

 
Kontaktsp

ort 
außen 

50 – 100 
 

Kontaktfrei 
innen, 

 
Kontaktsport 

außen, 
 

ohne Test 

Unter 50 
 

Kontaktsport 
innen 

4 
14 Tage später / frühestens 22.03. 

5 
14 Tage später / frühestens 05.04.. 

Notbremse: Steigt die Inzidenz an drei aufeinanderfolgenden Tagen auf über 100, ist ab dem 
zweiten darauffolgenden Werktag Sport wieder nur individuell erlaubt. 
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gehört auch die in der Presse veröffentlichte Mitteilung des NfV Kreis Nordharz vom 08. März, 
dass alle Partien bis Ende April abgesetzt worden sind! 
 
Der Kreis betonte in einer schriftlichen Information, dass man damit wolle, den Mannschaften 
mindestens vier Wochen Trainingszeit zu gewährleisten. Es mehren sich aber schon derzeit die 
Aussagen, dass es höchst schwierig, bis unmöglich ist, die komplette Saison zu Ende zu spielen. 
Kommt es zu einer Regelung wie in der vergangenen Saison? Diese Frage ist noch offen? 
 
Liebe Fußballfreunde, 
 
auch die Fußballdamen sind seit Anfang März wieder im Trainingsbetrieb. 

Trotz der anhaltenden Kontaktbeschränkungen haben die Damen eine gute Lösung gefunden um 

sich auf die noch offenen Spiele intensiv vorbereiten zu können. “Wir machen das Beste aus der 

Situation” so Mannschaftsführerin Anika Golombek.  “Die wöchentlich wechselnden 

Laufaufgaben und das abwechslungsreiche Online-Training sind super organisiert. So ist 

es uns möglich gemeinsam zu trainieren und sich einfach mal wieder zu sehen.”  

 

Foto: Damenmannschaft FC. Arminia Adersheim 
 

Reihe hinten (v.L.): Coach Wieland Karda, Justyna Hecko, Jasmin Satara, Maxime Kullman, 
Michelle Sommer, Milena Zdarsky, Annika Nohl, Sina Schmidtke 

 

Reihe Mitte (v. L.): Christina Schmidt, Jenna Salfeld, Pia Parschat, Beatric Kornek 
Marta Köster Ledo, Melina Stojan, Jessica Dremmler  
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Reihe vorn (v. L.): Anika Golombek, Chantal Baumgart, Jacqueline Höfs, Vanessa König, 
Susann Hildebrandt, Louisa Ibold, Sophie Tannebaum 

Die Trainingsbeteiligung der Mädels ist vorbildlich und der Spaß kommt bei vollem Einsatz nicht zu 

kurz. Über das Mannschaftseigene Trainingsprogramm hinaus bestand mehrere Wochen die 

Möglichkeit, am Online-Training von Garrit teilzunehmen. An dieser Stelle nochmal vielen Dank 

Garrit! Das Angebot wurde vielfach angenommen und mit langanhaltendem Muskelkater belohnt. 

:-) 

“Natürlich wäre es schön, bald auf den Platz zurückkehren zu können. Es soll einfach 

wieder los gehen, uns allen fehlt dieser Ausgleich wahnsinnig und unser erster Sieg steht 

auch noch aus!” schließt die Mannschaftsführerin der Fußballdamen ab. 

Dem ist nicht viel hinzuzufügen. Wir freuen uns auf unsere hoffentlich baldige Rückkehr auf den 

Fußballplatz, die Fortsetzung des Spielbetriebes und unseren ersten Sieg. 

Mit sportlichen Gruß an Alle und das hoffentlich bald wieder der Ball rollt! 

Marc Gustedt 
 

 
 
 

Aktuelle Informationen zum Vereinsgeschehen sind 
den Aushängen im „Schaukasten“ zu entnehmen. 

 

Dieser befindet sich „Auf der Trift“ in Adersheim. 
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Fußball-Europameisterschaft 
 
In einem Artikel berichteten wir im Report 1/2020 über die Auswirkungen der Coronapandemie 
auch auf die geplante Europameisterschaft. 
 
Zur Erinnerung: Ein weiterer Schock für alle Fußballbegeisterte! 
 
Nach einer Videokonferenz mit Interessenvertretern des 
europäischen Fußballs, darunter Vertreter aller 55 
Mitgliedsverbände der UEFA, der Europäischen Klubvereinigung 
und der europäischen Ligen wurde vereinbart die UEFA-Euro 
2020 um ein Jahr zu verschieben. 
 
Nach Planungen sollte die Endrunde unter anderem zum 60. 
Jahrestag des Bestehens der UEFA vom 12.Juni 2020 bis zum 
12.Juli 2020 stattfinden. Als Austragungsorte waren in 
Deutschland (München), Aserbaidschan (Baku), Dänemark 
(Kopenhagen), England (London), Irland (Dublin), Italien (Rom), 
den Niederlanden (Amsterdam), Rumänien (Bukarest), Russland 
(Sankt Petersburg), Schottland (Glasgow), Spanien (Bilbao) und 
Ungarn (Budapest) vorgesehen. 
 
Trotz öffentlich wachsender Zweifel hält die Europäische-Fußball-Union (UEFA) an ihrem Plan 
fest, wonach die EURO 2020 im Sommer 2021 wie vorgesehen in zwölf Ländern über die Bühne 
gehen soll. Doch da das mit Planungen während der Pandemie ja so eine Sache ist, verschiebt die 
UEFA ihre endgültige Entscheidung in den April – und Präsident Ceferin schickt viel gute Hoffnung 
hinterher. Das Turnier soll nun vom 11. Juni bis 11. Juli 2021 stattfinden. 
 
Wo und wann spielt die Deutsche Nationalmannschaft? 
 

Das DFB-Team hat mit Weltmeister Frankreich und Europameister Portugal die denkbar 
schwierigste Vorrundengruppe erwischt. Alle Vorrundenspiele der Nationalmannschaft sollen in 
München stattfinden. 
 

• 15.6., 21:00 Uhr: Frankreich - Deutschland 
• 19.6., 18:00 Uhr: Portugal - Deutschland 
• 23.6., 21:00 Uhr: Deutschland – Ungarn 
 

 

Das Ziel aller Träume: 
Im Wembley-Stadion 
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findet das Finale der Euro 2021 statt. 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Liebe Leser des FCA-Report! 

Tischtennisspielbetrieb ruht wegen 

Corona 
Neben dem Fußball ist zwangsläufig auch der Tischtennissport von 

den Beschränkungen durch die anhaltende 
Pandemie betroffen. 

 
Auch in unserer Tischtennisabteilung ruht der Spielbetrieb seit 

Monaten. Die Nutzung der Sporthalle in Leinde ist 
bedauerlicherweise ebenso seitens der Behörden untersagt, 
wie auch die Nutzung der Sportplätze für den Fußballsport. 

 
Auch hier gilt es, zunächst die weitere Entwicklung abzuwarten. 
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. 



 


